Sección: Empresas y Negocios 263 cm² 2025-06-13 02:32:56



Ricos y poderosos

Marco A. Mares marcomaresg@gmail.com

Remesas, ¡en riesgo!

Las remesas están en riesgo!

El impuesto del 3.5% que pretende aplicarles el presidente Donald Trump y las redadas de migrantes que está realizando en algunas ciudades de Estados Unidos, podrían hacer disminuir el flujo de esa poderosa corriente de divisas que venía creciendo y rompiendo récords prácticamente cada año.

El impuesto y las razias representan una fuerte amenaza para los envíos de recursos de los mexicanos que trabajan en Estados Unidos a sus familiares en México.

De aprobarse el gravámen a las remesas y de continuar las agresivas redadas y las consecuentes manifestaciones de protesta, el impacto de la disminución de las remesas que llegan a México se traducirá en un golpe a la economía nacional y a la economía de millones de mexicanos que las reciben.

Al cierre del pasado año 2024 las remesas alcanzaron un monto total de 64,745 millones de dólares.

Es una cifra récord que equivale al 3.5% del Producto Interno Bruto

Las remesas son la segunda fuente de divisas que ingresan al país.

En el ranking de las principales fuentes de divisas que llegan a México, están en primer lugar las exportaciones de autopartes con un monto de 106,000 millones de dólares.

La industria de autopartes es la principal fuente de divisas y representa el 17.2% de las exportaciones totales de México.

Las remesas ocupan el segundo lugar, con sus 64,700 millones de dólares, por encima de las exportaciones de vehículos ligeros y pesados que generaron 60,000 millones de dólares en 2024.

Las remesas las reciben alrededor de 10 millones de personas en Mé-

Son alrededor de 4.5 millones de hogares los que se benefician con su recepción.

Y dependiendo de la región, entidad o localidad, las remesas representan niveles diferenciados del gasto de las personas y familias que los reciben.

En algunos lugares representan hasta el 41.7% de su gasto.

Por ello, la disminución de las remesas, podría implicar un fuerte golpe para la economía nacional.

Y sin duda, tendría un impacto negativo en el abatimiento del nivel de pobreza de amplios sectores de la población nacional.

Las remesas y los programas sociales representan un alivio a la precaria condición económica en la que viven millones de mexicanos.

La gobernadora de Banxico, Victoria Rodríguez Ceja, advirtió, durante

la presentación del Reporte de Estabilidad Financiera, sobre los riesgos por la posibilidad de que se concrete un impuesto al envío de remesas desde Estados Unidos.

El propio banco central, en su reporte, destaca que una reducción o menor crecimiento de las remesas podría afectar al sistema financiero mexicano, especialmente en las regiones que más dependen de estos ingresos.

Explica que menores remesas aumentan la morosidad, con un impacto más significativo en los segmentos de crédito personal, adquisición de bienes de consumo durable y microcréditos, que son precisamente en los que los acreditados son más vulnerables y tienden a depender más de estos

La preocupación por la disminución en el flujo de remesas, es válida porque en los hechos, la reducción ya se está registrando.

En el primer cuatrimestre de este año 2025 se registró una caída en el flujo de remesas de 2.5 por ciento.

Y todavía más preocupante, en el mes de abril pasado, la caída en el flujo de remesas fue de 12.1 por ciento.

Fue justo el mes previo a la propuesta inicial de un impuesto del 5% a las remesas presentada en la Cámara de Representantes.

Página: 24

El 12 de mayo de 2025, la Comisión de Medios y Arbitrios de la Cámara de Representantes de EE.UU. presentó una propuesta de ley fiscal, parte del paquete legislativo denominado "The One, Big, Beautiful Bill", impulsado por el presidente Donald Trump.

Ésta incluía un impuesto del 5% sobre las remesas enviadas desde EE.UU. al extranjero, dirigido a migrantes sin ciudadanía o residencia permanente, con el objetivo de desalentar la migración ilegal y financiar medidas como la seguridad fronteriza.

El 22 de mayo del 2025 la Cámara de Representantes aprobó reducirlo al 3.5%, tras la presión de servicios financieros y esfuerzos diplomáticos mexicanos.

Todavía falta su aprobación en el Senado de EU, en donde el senador Schmitt presentó una propuesta para aumentar el gravamen al 15%, aunque no ha sido aprobada.

El tema migratorio ha sido y sigue siendo uno de los más relevantes en la agenda del presidente Donald Trump. La crisis que está provocando la política de persecución de migrantes en EU está escalando y no se sabe hasta dónde llegará.

La presidenta de México ha sido cuidadosa pero enfática en la defensa de los derechos de los migrantes.

La defensa de las remesas, al final representa la defensa de los ingresos de millones de mexicanos. Al tiempo.

